
—  —Doctor ObioIs, ¿por qué ha re-
nunciado a  presentar su  cendidatura al
rectorado?

—No soy partJdarlo  ifi  creo  que  ten-
ga  aentido plantear  una  lucha o  cain
pañe electoral en  la  Universklad  para
acceder a sus ca-gos  da goberno.  Creo
que uno ha de acceder  a  uno  da  estos
cargos  cuando  así  lo  considera  conve
niente rn  número generalizado de  uni
vertarO3.  Esta fue  el  caso.  por  ejem-
pb,  de as  dos veces que  personaJmen
te  he hice cargo  de  decanato de  Fa-
cultad  de Medicina y  do  la  ocasión en
que el claustro.  el  pasado  marzo,  creyó
conveniente que  asumiera  e  rectorado
en funciones

—y  qué  programa  tenía  para  el
caso de que no hubiera rnunciado?

—Hubiera seguido  la  mIsma  línea  que
ha quedado prefigurada a través  de  mis
declaraciones y  do  ml  actuación  en  los
años que  flvo  como  decano  y  en  los
meses que  llevo  como  rector  en  hin-
ciones. Creo que  ha  quedado  claramen
te  marcada mi postura  a. favor  de  la  re-
novación de la Universidd  y  de su  cam
bio de estructuras. A favor de  una LJnl
versidad  demecrática,  catalana  y  que
esté al  servicio  de  Ja sociedad.  Una
Universidad renovada, técnica y  pedagó
gicamente. para  que  funcionase  real-
mente como Universidad,  coso  un orga
nismó donde se  trabaje,  se  estudie  y
se  investigue. Una  Universidad que  es-
tuviese  de  acuerdo a  los  tiempos  actue
taL

—Cmo  son  estos  tiempos?
—Nuestra  Uniereidad  se  ha  hecho

eco  en  los  últimos  años  de ‘  diversas
Inquietudes  debido  a  la  realidad  socio-
política  que ha  existido.  Pero  eora  la
libertad  de  expresión  y  de  actuación
políticas  yé  tiene  otros  cauces  Por eso
•15 Universidad  debe  convertirse  defini
ttvamentø en  un  lugar  de  trabajo  y  de
estudio  a1 servicIo  de  la  sociedad  La
aspiración  es  que  la Universidad fundo
no  como debe funcionar. La  renovación
universltaria  pues,  4ebe  incidir en  sus
estructuras  técnicas  y  educativas  que
son  obsoletas  y  anacrónicas.  Tiene  que
ponerse al  día.  

Un objetivo prioritario
—Ouá  hay  que  hacer  para ponerse

al  día?
—Lo  inmediato  a  lograr  es  que  la

Universidad pase  de  ser  regida  por  sus
actuales  Estatutos  provisionales,  que  a
pesar de su  pro.visionalidad se  han  ve-
nido manteniendo durante  mucho tiem
po, a  Unos Estatutos  de  autonomía  de-
finitivos.  La  actual  situación  sociopolí
tica  ofrece  la posibilidad de  que  en  es-
tos  nuevos  Estatutos  a  elaborar  se  ir
flejen  las  aspiraciones,  las  Inquietudes
y  las  necesidades  de  los  universitarioS
para conseguir  una  auténtica  reformaS
La  Universidad futura  será  lo  que  vean
estos  Estatutos.  Ahora  nos  jugarnos  el
porvenir universitario  para  los  próximos
años. Por  eso,  ha  de  seT  toda  la  Uni
versidad la  que  elaboro  estos  Estatu
tos.  En su  elaboración  deben  participar
profesores  numerarios,  no  numerarios,
estudiantes,  personal  no  docente.  Y  el
nuevo  equipo  de  gobierno  ha  de  hacer-
se  eco  de  todas  las  inquietudes de  to
dos  los  universitarios,  sin  excepción.
El  nuevo equipo  rectoral  tiene  que  im
pulsar  una  masiva  y  máxima  participa
cióñ.  Todos  deben  aportar  sus  Ideas
sobre  los  planes  de  estudio,  sobre  la
organización  universitaria.  sobre  técni
cas  de enseñanza. . .

—Llevaré mucho tiempo esta tarea..
—Yo creo que de aquí a final de  cur

so,  si  se  trabaja  con  seriedad  e  integri
dad. Y a lo largo  de  estos  siete  meses,
pienso que hay  que  ir  superando  cinco
fases. Primera: nombramiento de comi
sienes  para  elaborar  un  anteproyecto  de
Estatutos.  Segunda:  reuniones  de  todos

hagan  también  limpieza de elements  que
hoy  lo denigran  .

En  un  principio  parecía  que  quienes  ‘  tados,  que  han  amedrentado  Incluso  a
iban  a  ocupar  un  espacio  en  las  Ram-  los  escasos  números  de  la  Guardia  Ur
blas  con  sus  puestos.  serían  artesanos  bana  que  tratan  de  poner  orden  por  allí,
auténticos;  ahora  de  éstos  quedan  po-  y  hacer  cumplir  lo  establecido.
005,  Y los  pocos  que  quedan.  están  ate-    La gran  mayóría  de  los  que  ahora  han
morizados  por  la  multitud  de  vendado-  sentado  sus  reales  en  la  zona  baja  de
res,  extranjeros  indocumentados  en  su  las  Ramblas,  io  aoeptan  los  acuerdoS
mayoría,  que  han  convertido  la  entrada  que  se  adoptaron  hace  meses.  Cosa  16-
de  las  Ramblas  en   zo  indigno  de  gica,  por  otro  lado,  cuando  de  los  dos
Barcelona,  de  unas  cadacterístlcas  tn  pactarites  sólo  hay  uno  con  sentido  de
degradadas  que  difícilmente  podría  en-  responsabilidad,  que  en  este  caso  es  el
contrarSe  en  una  población  tercermun-  Ayuntamiento;  los  de  la  otra  parte  se
dIsta.                              icomplacen en  la  irresponsabilidad,  e

A  los  veblnos  de  lea  Ramblas,  se-  Incitan  cada  día  a  los  urbanos  a  que
gún  manifestaron  ayer  en  una  rueda  les  echen  a  la  fuerza»,,  con  objeto  de
informativa,  incluso  les  gustaría  que  provocar  situaciones  límite.
auténticos  artesanos  estuvieran  allí  o
en  los  aledaños.  Ya  se  abre  cada
víspera  de  fiesta  la  .Flra  de  Galindai
nes  de  la  Plaza  Villa de  Madrid,  a  un
minuto  de  Canaletas,  a  la  que  acuden
jóvenes  artistas  y  estudiantes  de  Es-
cuelas  de  Artes  y  Oficios con  sus  traba
jos  auténticamente  artesanos.  También
so  habló  en  un principio  de  montar  una
feria  semejante  en  el  patio  del  antiguo
Hospital  do  la  Santa  Cruz,  lugar  reco
leto  pero  de  mucho  paso,  cori  lo  que
se  lograría, además  que  el  citado  patio
so  iluminara  como  corresponde.

LosrteSano5  genuinos  que  en  un
principio  se  instalaron  en  las  Ramblas
estaban  dispuestos  a  hallar  solución.
Ahora,  de  éstos  ya  quedan  pocos,  y,  co-
mo  decimos,  están  atemorizados  por
una  multitud  de  anáquicos  lndocumen

De, hecho,  y  de  acuerdo  con  las  expli
caciones  de  los  vecinos,  lo que  se  pro-
duce  ahora  es  un  auténtica  alteración
del  orden  público,  aparte  de  que  aqué
Ile,  que  es  la  puerta  de  entrada  a  la
ciudad  por  quienes  la  visitan  por  mar,
se  convierte  en  un  sucio  mercado  de
objetos  manufacturados.  cuando  no  un
foco  de  porquerías.

En  la  práctica,  se  sabe  que  muchos
de  los  extranjeros  que  simulan  vender
artesanía,  no  cuentan  con  docurpenta
cióri  para  permanecer  en  el  país.  lnclu
so  alguno  ha  . pedido  que  el  Ayunta
so  alguno ha  pedido  que  el  Ayuntamiefl
te  les  haga  pagar  un  tributo  dlarlo  por
permanecer  allí,  con, objeto  de  tener  un
recibo  que  les  acredite,  aparentemente,
cierto  derecho,  ya  que  en  algún  caso
estos  extranjeros  han  siclo  expulsados
de  otros  países  europeos,  por  aus  ac
tividades.

El  síndic  Juli,  Reig:  ((No
existen  los pueblos sin  los
hechos  culturales»

Ayer  se firmó  un convenio en-
tre  el  lnstitut d’Estudis Andorrans
y  las tres universidades de Bar-
cetona. Por este convenio se crea
el  Centre d’Estudis de Barcelona
del  mencionado lnstitUt andorra-
no.  Las universidades de  Barce
lona  aportarán la sede y los ser-
vicios necesarios para el funcio
namientO  del  Centre.  El  presu
puesto  será  aprobado por .  el
comité  directivo.

El  acto  do  la  firma  del  convenio  se
celebró  en  el  ‘Paraninfo de  la  Univeral
dad  de  Barcelona.  Asistió  el  Conseli  Ge-
neral  del  Prlncipat  d’And9rra  en  pleno,
presidido  por  el  síndie  Juli  Reig.  Tam
bién  asistieron  los  tres  rectores,  doc-
toras  Joan Obiols  (‘Universidad de  Bar-
celona),  Josep  Le’porte (Autónoma) y  Ju
liá  Fernández  (Politécnica).  Asistieron
asimismo  los  miembros  dirigentes  de
este  ‘Centre, entre  los  que  figuraba  Jo-
sep  M  Bricall, reciente  flombrado- secre
tan  general  de  la  presidencIa  de  la  Ge-
neralitat  de  Catalunya.  También estuvie
ron  presentes,  entre otros,  los  .veguers
episcopal  y  francés  y  sus  respectivos
delegados  permanentes,  el batlle  d’Apel
lació»  y  los  ‘miembros del  Tribunal  Su-
perior  de  la  Mitra.

La  finalidad  dól  Centre  d’studls  de
Barcelona  del  lnstilait  d’Estudis  An

dorrans,  según  al  convenio,  es  la  de
extender  la  enseñanza  superior  al  pro-
grema  da  andorranizeción  del  MJ,  Con-
seli  General,  proporcionar  textos  y  ma-
te’riales  de  estudio  para  la  enseñanza
elmentaI,  promover  el  estudio  y  le  k
vestigación  de  la  Lengua,  de  la  Hiato-.
ria,  del  Derecho,  de  la  Geografía,  de  la
Economía,  del  Arte  y  de  cualquier  otra
dIscIplina  que  se  consIdere  apropiada.

Pátr’imofl’iO  detoda
la  comunidad

Hubo  dos  parlamentos  en  el  ti-ene-
curso  del  acto.  Por  su  parto,  el  índ,lc
Jul’iá  R’eig efirmó:  «En  el  momento  en
que  el  Consell  General acordé  la  crea
ción  del  Institut  d’Estudis  Andczrens
pensó  que  esta  Institución. había  de
apoyarse  en  des  universidades del  san
bito  catalán;  es  decir,  Barcelona  y  Pee’
piñán.  Habiéndose  ya  creado  el  Gen
de  Perpiñán, faltaba  completar  la  lnten
cionalidad  del  Parlameiit AndorÑ ene  te
celebración  que  hoy  nos  reúne  equí

El  síndlc  se  refirió  a  las  numerosas
características  que  unen  el país  andorra-
no  con  el  ére  catalana  de  uno  y  otro
hado  del  Pirineo:  desde  los  aspectos
idiomáticos  e  un  cierto  tararmá  lsidM
dual  y  social,  y  una  serie  de  huellas
mediterráneas  que  han  dejado  loa  ente-
pasados.  Recordó  la  estructura  socio-
político  andorrana  con  su  primera  coas-
tituck5n  en  1278. Y  afirmó:  La  cree.
Gión  de  este  lnstitut quiere  inteotar  ene
un  esfuerzo  más  del  Prineipat  d’An.
dorra  para  expresar  su  propia  cultura  y
su  pasado,  para  magInar  y  para recrear
un  futuro mejor y  más  pmfszndo» Tam
bíén  recordó  e  los  j&,enes  andorranos
que  estudian  en  las  universidades  de
Barcelona  o  do  Perpiñán.

Y  conclUyó  No  existen  los  pueblen
sIn  los  hechos  culturales.  No  existen
los  pueblos  sin  Historia,  sin  Derecho
sin  Lengua, sin  Economía, sin  relaciones
sociales.  Y  todos  estos  datos  son  pa’

irimonio  de  toda la comunidad. Por  eso,
el  pueblo de  Andorra desea  que el  len’
titut  d’Estudis Andorrane  y  tos des  Gen-
tres,  el  do  Perpiñán y  el  de  Baroelona
contribuyan  e  aportar  los  hechos  culte
ralee  que  definen  su  tieyectorla  coln
tiva,  que  aclaren  su  paso  por  la  vida
y  que  ambos  colaboren  entra  el  para
una  mayor profundizaclón de  la  Identt
dad  nacional  andorrana=.

Estrehar  las  relaciones
culturales

PrevIamente  había  Intervenido  el  doe-
ter  Joan  Obiols.  El  rector  en  funólónes
de  la  Universidad  de  Barcelona  señalé
que  entre  los  múltiples  objetivos  do  la
Universidad  figura  el  de  la formación  de
los  estudiantes,  el  de  la  investigacIón  y
el  de  estrechar  las  relaciones  cultura-
les  con  las  diversas  entidades.  Por  esa,
dijo,  la  fIrma  del  convenio  en  cuestIón
tanta  gran  Importancia.  Este  convenIo
estretha  las  relaciones  entre  Andone  y
las  unIversidades  de  Barcelona  y  ello,
además.  afirmó el  rector, ofrece  ya un
nuevo  aspecto  de  la. nueva  universIdad
catalana.
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E  doctor  ObióIs renuncia ‘ al
rectortIo  de la: UnherskIad.

Ui

Convénio entre el  1 n stitut
d’ Estúclis A n d o r r a n s  y  as
universidades barceloiesas

La ekzboración de Iosdefinitivás estatutos
de  autonomia  es  una  tarea  inaplazable

E  doctor Joan Obiols, decano de la  Faculiad de Medicina des-
de  hace cinco años y actual  rector en funciones de la  Universidad
de  Barcelona desde hace nueve meses, ha decidido  renunciar a
presentar su candidatura al rectorado de la  Universidad Queda,
pues,  una sola candidatura en pie, la  del  doctor Antoni M.  Badia
Margarit, ante la decisión que el claustro universitario debe adoptar
el próximo da  15, jueves TambiénSe especula con la posibilidad
de que el doctor Joan Maluquer se presente finalmente como can-
didato  

he  Intentado seguir. Además me  he  ocu
pado de  las  rehindicaciones  económicas
del  personal no  docqnte y  del  profeso-
rado  no  numerario. Su  solución  era  im
prescindible,  no  sólo  para  evitar  el  co-
lapso  de ia  estructura  universitaria  sino
también  por  un  sentido  d  justicia.  En
cuanto  al  profesorado no  numerario he
trabajado  para  borrar  las  diferencias
burocráticas  que  dividen  al  profesorado.
Se  han  suspendido,  además,  las  oposi
cionesa  petición de  los  profesores  no
numerarios  En  óualquier caso,  incluso
antes  que el  mismo  Estatuto de  autono
mía  de  la  Universidad,  es  prioritario
lograr  un  Estatuto del  profesorado  que
sea  aceptado  por todos.  Por otra parte,
también  hay  que  potenciar  verdadera-
mente  el  Patronato. El  Patronato, como
lo  fue  en  la Autónoma de  los  años  trein
ta,  es  fundamental para que  haya  una
auténtica  conexión  entre  la  sociedad  y
la  Universidad.

—Y  ante  esta  situación  ¿tira  la  tea-
ha?  ‘

—No  tiro  la  toalla.  Ya  he  explicado
los  motivos  de  mi  renuncia.  Pero  de
ninguna  manera  niego  mi  participación
a  la  vida  universitaria. Estoy dispuesto,
como  todos  hemos  de  estar  dispuestos,
a  actuar  en  las  tareas  de  la  Universi
dad,  y  en  bien  de  su  necesaria  renova
c!ófl.  Ningún- universitario  puede  negar
sb  a  esta  colaboración,  porque  nos  ju.
gamo  el  futuro  de  la  Universidad-

Una  Universidad  de  Barcelona  que  ha
t  e n i d o  un  crecimiento  monstruoso.
Cuenta  actualmente  con  57  mil  estu
diantes,  con  tres  mil profesores,  con  mil
miembros  de  personal  no  docente.
Cuenta con  trece  facultades,  con  cuatro
escuelas  universitarias,  con  una quince-
no  de  delegaciones.  —  Oriol  DOMINGO.

los  universItarios para discutir este  en-
teproyecto  y  proporcionar  toda  clase
de • aportaciones  y  de  críticas.  Te•rcea
todo  este  material  ha  de  ser  analizado
por  la  juntas  de  facultad  Cuarta: ‘lo
mismo  ha de  realizar posteriormente  la
junta  de  gobierno de  la  Universidad. Y
quinta  fase  el  claustro  ha  de  sanco
nar  con  su  ültlma discusión  y,  en  su
caso,  aprobación la  tabor o  que  se  rea
lico  para  tramitar  el  proyecto  de  Esta-
tuto  a  las  autoridades  competentes
para  su  definitiva  aprobación.  Insisto,
finalmente,  en  que  esta  tarea  estatuta
ria  es  inaplazable.  Es  un  derecho  y  un
deber  de  los  universtarios,  y  ha  de  ser
el  principal objetivo  del  nuevo  equipo
de  gobierno-

Proesorado  y  personal,...

 en esta  hora de la  renuncia,  qué
destacaría  de  lo  realizado  durante  los
nueve  meses  de  su  rectorado  en  fun
clones?

—Ya  he  sea1ado  antes  la  línea  que

Finalidad  del  Centre

Las Ramblas exigen una enérgica
operucióu  de  limpieza

El  martes, los vecinos barrerán  la suciedad
del  paseo, peropiden  que las autoridades

Habrá limpieza en las Ramblas. Tiene que haberla, para despo
jarla  de la  suciedad que hoy la denigra. Suciedad de dos tipos: ba
sura, pintadas, pancartas y letreros de desconocidos o por lo menos,
minoritarios,  una altombra de chiclés que engoma un pavimento es-
pecial por el que los vecinos y  los ciudadanos en general ,  todos
amigos de las Ramblas, lucharon por conseguirlo. Es decir, basura
en sentido material. El otro tipo de limpieza que precisa las Ramblas,
es erradicarlade indeseables que han intentado apoderarse de ellas.

del  día  13,  comercianteS,  Industriales,
vecinos  y  ciudadanos  amigos  de  las
Ramblas,  o  simplemente  con  amplio  es-
píritu  cívico, que  también  han prometido
su  ayuda,  armados  de  cubos,  escobas,
e  instrumentos  adecuados  para  rascar,
provistos  con  material  de  limpieza  que
les  facilitará  el  Ayuntamiento,. van  a  ini-
ciar  la  operación  limpieza,  para  ver  si
una  vez  dejadas  fas  Ramblas  limpias
del  todo,  los  paseantes,  el  viandante,  se
decida  a  echar  los  chicles  y  papeles
a  las  papeleras,  los  extraparlamentarios
evitan  empapelar  con  carteles  las  fa-
chadas  y  no  matan  los  órboles  elaván
deles  maderos,  y  los  que  cuelgan  pan-
cartas  con  convocatorias,  las  retiran
una  vez  pasada  la  fecha  de  la  indicada
convocatoria.

Con  todas  estas  limpiezas  se  trata
de  devolver  a  las  Ramblas  la  imagen
de  siempre  y  hacerlas  salir  de  esta  sI-
tuación  degradante  y  de  vergüenza  pa-
ra  los  barcploneses,  en  que  se  encuen
tran  ahora.

Pero  para  ello  falta  de  decidida  cola-
boración  de  todos  y,  sobre  todo,  la  de
las  autoridades  que  corresponda.

Restricciones  del  trnsito

Durante  las  fiestas  de  Navidad, cada
año,  la  d&sidad  de  circulacIón  provoca
aparatosos  colapsos  que  obligan  a  cor
tar  las  Ramblas,  con  lo  que  de  hecho
la  primera  vía  y  zonas  adyacentes  que-
dan,  no  sólo  aisladas,  sino  saturadas
por  atascos  con  las  consiguientes  mo-
lestias  d  todo  tipo  que  generalmente
provocan  las  Improvisaciones.

Este  año,  las  asociaciones  de  vecinos
de  las  Ramblas  y  calles  adyacentes.  y
el  Ayuntamiento,  han  previsto  el  hecho,
y  si  por una  parte  se  procurará  descon
gestionar  de  tránsito  el  sector,  por
otra  se  mantendrá  esta  vital  zona  ur
bana  completamente  comunicada.

Por  ello,  durante  los  días  15  de  di-
ciembre  al  8  de  enero,  el  tránsito  roda
do  quedará  cortado  desde  las  18  a  las
20  horas,  circulando  únicamente  los
transportes  públicos.  colectivos  y  taxis.
Puede  que  esta  medida  no  agrade  a  los
usuarios  de  coches  particulares,  pero,
en  cambio,  agIlIzará  los  servicios  pú
blicos  y  facilitará  el  acceso  a  les  Ram-
blas.

Es  una  cilteración  del
Orden  Público

DAR SANGRE
Todas  las  personas.  repetimos
TODAS, para conservar
o  para salvar su  vida, en
cualquier  centrO asistencial
podemos  NECESITAR sangre y
NO  HALLARLAS
TODOS podemos contribuir
dando  SANGRE en  los  Bancos
de  Sangr  y  en  los  Centros
do  Transfusión de todos
los  Hospitales-  -

Es  una manifestación de civismo
y  de solidaridad humane
recomendada  por  la
Cruz  Roja de  Barcelona
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El  espesor  de  la  nieve  es  de
30  cm. cota mínima,

.                  60 cm. cota máxima
Nieve  polvo.  Cielo despeiado

la  fl rección  de  POPT DEL  COMTE, siguiendo su  política  de  mentener  informado
q  pub!ico.  5.LIE’  facLitando  cualquier  dato  de  interás  general

 ‘-  .   .. ..LL.[1W-..JL..

A  limpiar  basura

Los  vecinos  de  las  Ramblas  piden  o
las  áutoridades  gubernativa  y  munich
pal,  limpieza  en  este  aspecto-  Pero  por
sil  partd  piensan  dedicar  el  martes  a  la
limpieza  física  de  la  primera  vía  bar-
celonesa.

A  las  nueve  y  media  de  la  mañana

LE OFRECE
LA NUEVA
CARAVANA
POPULAR

PRECIO LANZAfVIIENTO
  PASEO  MARAGALL, 353  iÑ  

Teis, 2293955 y 2299414 ØARCELONA-16 .


